



GESELLSCHAFT
DEUTSCHER CHEMIKER



Fachgruppe Lackchemie

Januar 2015

Fachgruppe Lackchemie in der
Gesellschaft Deutscher Chemiker

Dr. Michael Hilt

Dr. Stefan Kirsch

Dr. Jürgen Omeis

Liebe Mitglieder der Fachgruppe Lackchemie,

im Jahr 2014 war unsere Fachgruppe sehr engagiert und besonders erfolgreich!

Der **ETCC 2014 im Gürzenich in Köln** war mit 486 Teilnehmern ausgezeichnet besucht. Neben dem dreizügigen und wissenschaftlich sehr anspruchsvollen Vortragsprogramm unter dem Motto „**New Functions and Sustainability – Drivers for Future Coatings**“ wurden in einer speziellen Session Poster gezeigt und auch der Austausch zwischen den Teilnehmern kam nicht zu kurz. Rege Gespräche in den Pausen zwischen den Vorträgen, an den Ständen der begleitenden Ausstellung und bei den gesellschaftlichen Veranstaltungen sind ein eindeutiger Beleg dafür. So wurde im Brauhaus Sion ein für Köln typisches Get-together mit Bier und Buffet angeboten und der Gesellschaftsabend, eine Schifffahrt auf dem Rhein, zeigte Köln und die Nachbarstädte und -industrie aus einer nicht alltäglichen Perspektive. Abgerundet wurde das gesellschaftliche Rahmenprogramm durch weitere Ausflüge in die Stadt Köln und zu deren zahlreichen Sehenswürdigkeiten.

Organisiert wurde der ETCC 2014 durch unsere Fachgruppe in engster Zusammenarbeit mit unserem ingenieurtechnischen Partnerverband VILF (**V**erband der **I**ngenieure des **L**ack- und **F**arben**f**aches), alles unter der Schirmherrschaft der FATIPEC. So gab es im Vorfeld viel Abstimmungs- und Entscheidungsbedarf, der letztendlich, auch dank der professionellen Organisatoren der GDCh, in einem nahezu reibungslosen Kongress gipfelte. Viele Mitglieder der Fachgruppe waren im National oder im European Scientific Committee oder als Session Chairpersons aktiv und unser Vorstandsmitglied Prof. Dr. Brock meisterte mit organisatorischem Geschick im Vorfeld und vor Ort in Köln viele Herausforderungen.

So erhielt der Kongress von Teilnehmern und Mitorganisatoren durchweg eine ausgezeichnete Beurteilung und bleibt wohl als einer der erfolgreichsten FATIPEC/ETCC-Kongresse der letzten Jahre in Erinnerung!

Vorgeschaltet dem ETCC 2014 war die üblicherweise vor der Lacktagung für Studierende durchgeführte **5. SummerSchool Coatings and Colourants**, die diesmal als **1. European SummerSchool Colour and Coatings** auftrat. Das Odysseum Science Centre in Köln bot den Rahmen für eine mit ca. 50 Teilnehmenden voll ausgebuchte Veranstaltung. Es hat sich bewährt, die Studierenden durch passende Tutorien namhafter Referenten auf das Motto des nachfolgenden Kongresses vorzubereiten.

Sowohl die vier **Leverkusener Lacktreffs** als auch die zwei **Stuttgarter Branchentreffs: Farbe - Lack - Oberfläche** waren auch in 2014 mit jeweils ca. 50 oder mehr Teilnehmern gut bis sehr gut besucht. Insbesondere der Stuttgarter Branchentreff entwickelt sich zu einer interessanten Veranstaltungsplattform, um andere, bisher getrennte Aktivitäten zu integrieren. So wurden beispielsweise Masterzeugnisse des Studiengangs „Angewandte Oberflächen- und Materialwissenschaften“ der Hochschule Esslingen vergeben.

Beide Treffs werden gemeinsam mit dem VILF organisiert und durchgeführt. Die Fachgruppe unterstützt darüber hinaus auch die Lacktreffs im Münsterland und in Ostwestfalen/Lippe.

Die Anzahl der **Mitglieder** unserer Fachgruppe wächst auf einem hohen Niveau stetig an. Im Jahr 2014 konnten wir die Zahl auf ca. 470 Mitgliedern erhöhen. Der Zuwachs ist besonders auf den Eintritt jüngerer Mitglieder zurückzuführen.

Mit dem VINCENTZ-Verlag wurde vereinbart, dass „Farbe und Lack“ ab 2014 wieder „Fachgruppenorgan“ ist. Im Gegenzug erhalten Fachgruppenmitglieder Abonnements von „Farbe und Lack“ oder „European Coatings Journal“ mit 50 % Ermäßigung auf den offiziellen Abonnementpreis.

Unser kontinentaleuropäischer Mutterverband **FATIEPEC** hat im September 2014 in einer Boardsitzung in Köln die Funktionsträger neu gewählt. Neuer Fatiepec-Präsident ist ab 1. Januar 2015 Dr. Michael Hilt, Generalsekretär ist Jozef Koziel und Schatzmeister ist Philippe Janssens. Dem durch die **OCCA** auszurichtenden **ETCC 2016** Ende Mai 2016 in Birmingham, Großbritannien, zu dem die Vorbereitungen bereits auf Hochtouren laufen, steht nichts im Wege. Und 2018 wird der ETCC voraussichtlich in den Niederlanden stattfinden.

Von der großen europäischen Bühne zurück nach Deutschland – zurück zu unserer Lacktagung 2015. Die Rahmenbedingungen für die Fachgruppentagung 2015 sind schon gesetzt: Die Veranstaltung wird vom 16. - 18. September 2015 in Schwerin, der Landeshauptstadt Mecklenburg-Vorpommerns, stattfinden. Die **Projektgruppe Tagung** unter der Leitung von **Dr. Jörg Steinbach** hat am 9. Dezember 2014 in Frankfurt getagt und das weitere Vorgehen festgelegt. Mit diesem Schreiben erhalten Sie den CFP für diese Veranstaltung. Wir würden uns freuen, wenn wir möglichst viele

Fachgruppenmitglieder persönlich begrüßen könnten, findet doch in diesem Rahmen auch wieder die Mitgliederversammlung unserer Fachgruppe statt.

Und zu guter Letzt: 2014 war Wahljahr in der Fachgruppe. Immerhin ein knappes Drittel der Mitglieder hat an diesem demokratischen Auswahlprozess teilgenommen. Das Ergebnis wurde Ihnen bereits mitgeteilt: Gewählt für die Wahlperiode 2015 - 2017 wurden **Dr. Michael Hilt**, FPL e.V., Stuttgart, **Dr. Stefan Kirsch**, BASF SE, Ludwigshafen, und **Dr. Jürgen Omeis**, BYK-Chemie GmbH, Wesel. Oft ist es schwierig, engagierte Mitstreiter im Ehrenamt zu finden. Umso erfreulicher, dass bei dieser Wahl eine ausreichende Zahl hochqualifizierter Kandidaten bereit stand. Aufgaben für die Fachgruppe gibt es mehr als genug: Neben der für die Existenz der Fachgruppe so wichtigen Jahrestagung stehen die Gewinnung von neuen Mitgliedern und die Präsenz in der Fachöffentlichkeit als Aufgaben an. Alter und neuer Fachgruppenvorstand haben in einem Übergabegespräch am 9. Dezember 2014 in Frankfurt am Main die wesentlichen Grundlagen und anzugehenden Themen abgestimmt. So wird sich **Dr. Frank Maile** in Abstimmung mit dem Vorstand zukünftig verstärkt um das Thema Kommunikation der Fachgruppenaktivitäten kümmern. In der genannten Sitzung wurde vom neuen Fachgruppenvorstand der **Vorsitzende** für die nächsten drei Jahre gewählt, es ist **Dr. Michael Hilt**.

Kontinuität und Wandel bestimmen in der richtigen Dosierung den Erfolg von Organisationen. Dies wird am Ende von Perioden deutlich und so möchten wir den aus dem Vorstand ausgeschiedenen Fachgruppenmitgliedern **Prof. Dr. Thomas Brock** (drei Wahlperioden) und **Dr. Wolfgang Kortmann** (zwei Wahlperioden) für ihr Engagement zum Wohle der Fachgruppe recht herzlich danken! Ehrenamtliches Engagement ist in der heutigen Zeit alles andere als selbstverständlich.

Wir als neuer Fachgruppenvorstand Lackchemie wünschen allen Mitgliedern ein gesundes und erfolgreiches Jahr 2015 und würden uns freuen, wenn Sie die Arbeit der Fachgruppengremien und der Fachgruppenprojekte wie bisher intensiv unterstützen!

Ihr Fachgruppenvorstand



Dr. Michael Hilt
Vorsitzender



Dr. Stefan Kirsch



Dr. Jürgen Omeis